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PRIMERAS PLANAS 

 

 CHOCA POR AGUA EN GDF VS SALUD  

 

ZAPOTILLO: PONEN EN DUDA LICITACIÓN  

 

REBASADO, RÉCORD DE EJECUCIONES 
DE 2008 

 

MUEVE EL NARCO 40 MIL MDD EN MÉXICO  

 

A COPPEL LA HABRÍA MATADO UN 
POLICÍA, DESLIZA CDHDF  

 

SE DESPLOMA 40% OFERTA DE CASAS 
NUEVAS  

 

BANXICO INYECTÓ 30.0 MIL MDD EN 12 
MESES  

 

EL USO DE TARJETAS BAJÓ 27% EN UN 
AÑO 

 

MÉXICO, EL MÁS AZOTADO POR LA 
CRISIS: FMI  

 

BALEA EL EJÉRCITO A E EN VISITA DE FCH  

 

¡NUNCA PELIGRO!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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Nohemy García Duarte* 

COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN SEXUAL 

LEn agosto pasado se cumplió el primer año de la Declaración Ministerial 
―Prevenir con Educación‖, firmada en la ciudad de México en el marco de la 
XVII Conferencia Internacional sobre el SIDA, y en la cual los gobiernos de 
América Latina y el Caribe, a través de sus secretarios de Salud y de 
Educación, se comprometieron a impulsar políticas y estrategias 
intersectoriales de educación integral en sexualidad y promoción de la salud 
sexual, en el contexto de educación formal y no formal, con miras a reducir la 
expansión de la epidemia del VIH entre la juventud de esta región del mundo. 

Uno de los fundamentos de dicha Declaración fue el reconocimiento de que 
en América Latina y el Caribe, la principal vía de transmisión del VIH ―son las 
relaciones sexuales no protegidas, por lo que debe tomarse en cuenta las 
expresiones diversas de la sexualidad de la población y los contextos de 
vulnerabilidad en los que ésta se ejerce‖, de ahí entonces que los ministros 
hayan reconocido la urgencia de ―proporcionar una educación de calidad 
que incorpore la educación de la sexualidad como derecho humano y como 
estrategia de calidad de vida actual y futura‖. 

En este sentido es que cobran importancia acciones como las desarrolladas 
en el estado de Guanajuato, donde el gobierno estatal, de extracción panista, 
editó y distribuyó un libro de biología para alumnos de primero de 
secundaria, en el cual se establece, por ejemplo, que ―la píldora del día 
siguiente causa cáncer‖; que ―la masturbación es un placer egoísta‖ y que ―la 
virginidad es un tesoro‖, afirmaciones a todas luces carentes de sustento 
científico y que, además, contravienen las políticas de salud y educativas 
vigentes en todo el país. Por si esto fuera poco, vale agregar que dicho texto 
fue distribuido sin permiso de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
máxima instancia federal encargada de autorizar los contenidos curriculares 
de los libros de texto gratuitos en todo el país. 
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Cabe precisar que actualmente los libros de texto gratuitos de educación 
básica están en un proceso de revisión que mal que bien responde a las 
reformas educativas emprendidas por los regímenes priístas de Carlos 
Salinas de Gortari en 1992, y continuadas por Ernesto Zedillo en 1998-99, y 
que hoy en día, cuando ya no gobierna el PRI sino el PAN, continúan los 
cambios en los contenidos de los libros oficiales de primaria y secundaria. 

Los contenidos de los libros de texto oficiales para educación básica, esto 
es, primaria y secundaria, siguen en revisión, y en algunos casos se han 
tenido retrocesos mientras que en otros se mantienen las mejoras desde la 
perspectiva de las organizaciones civiles como la de la Red Democracia y 
Sexualidad, a decir de su coordinador José Aguilar Gil. ―Sí, ha habido 
avances; hay cosas que han cambiado desde Zedillo; luego llegó Vicente Fox 
y no continuó el proyecto, pero quiso dar un giro a lo que ya está en el 
programa oficial, pero no lograron tirarlo‖. 

Como quiera que se den los juegos de poder entre los partidos políticos, los 
poderes fácticos como la Iglesia, el Estado laico que nos rige y la sociedad 
civil, lo cierto es que hoy en día el gobierno federal, que nos representa a 
todos, se ha comprometido ante la comunidad internacional y local para 
llevar a cabo una serie de políticas públicas en beneficio de la población 
mexicana para ejercer ―el derecho al disfrute del más alto nivel posible de 
salud, a la educación, a la no discriminación y al bienestar de las 
generaciones actuales y futuras‖. 

Este compromiso constituye la parte medular de la Declaración Ministerial, a 
un año de cuya emisión hacemos presente en este espacio con el propósito 
de reiterar su validez y la necesidad de que las tareas ahí asumidas en 
materia de evaluación y actualización de contenidos de educación integral de 
sexualidad en los programas de educación básica, así como las de servicios 
de salud sexual se lleven a cabo en tiempo y forma, y con fundamento en el 
Estado de derecho que nos rige. Para concretar los compromisos asumidos 
en este acuerdo internacional, los representantes de los gobiernos firmantes 
de Latinoamérica y el Caribe se propusieron metas específicas a cumplirse 
en los años 2010 y 2015, por lo que en este 2009 estamos muy a tiempo de 
avanzar en la consecución de esos compromisos.  

* Académica de la Universidad Pedagógica Nacional-Ajusco 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* BECAS DE EDUCACIÓN SUPERIOR 

LA CRÓNICA: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA ANUNCIÓ QUE EL PRÓXIMO 16 DE 

OCTUBRE SE CIERRA LA CONVOCATORIA PARA EL OTORGAMIENTO DE BECAS DE 

EXCELENCIA, VINCULACIÓN, SERVICIO SOCIAL Y TITULACIÓN. LA DEPENDENCIA AFIRMÓ 

QUE ESTAS BECAS AMPLÍAN LAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO DE LOS ESTUDIANTES 

CON BAJOS INGRESOS Y DESEOS DE SUPERACIÓN QUE ESTÁN A PUNTO DE CONCLUIR SUS 

ESTUDIOS PROFESIONALES. 

TAMBIÉN INCENTIVAN A QUIENES TIENEN UN DESEMPEÑO ACADÉMICO DE EXCELENCIA CON 

EL FIN DE QUE FINALICEN SU PREPARACIÓN PROFESIONAL Y LOGREN UNA INSERCIÓN 

EXITOSA EN EL MERCADO LABORAL. LA SEP INDICÓ QUE LAS BECAS QUE OTORGA SON UN 

PODEROSO ALICIENTE PARA ELEVAR LOS ÍNDICES DE EFICIENCIA TERMINAL DE LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR Y LA CALIDAD DE LOS EGRESADOS, YA QUE DIJO EN UN COMUNICADO 

QUE ―NO SÓLO ABREN PUERTAS DE OPORTUNIDADES EN LA EDUCACIÓN SUPERIOR, SINO 

QUE SE CONVIERTEN EN UN FACTOR DETERMINANTE EN LA MEJORA DE LA CALIDAD DE VIDA 

DE LAS FAMILIAS‖,  

OVACIONES: DICHA BECA, RECONOCE EL DESEMPEÑO DE LOS ALUMNOS QUE CURSAN UNA 

LICENCIATURA O TÉCNICO SUPERIOR UNIVERSITARIO EN PLANTELES PÚBLICOS, QUE HAYAN 

OBTENIDO UN DIEZ EN EL CICLO ESCOLAR ANTERIOR. LA DEPENDENCIA RECORDÓ QUE EN 

LOS CUATRO TIPOS DE BECAS, EL MONTO ECONÓMICO SERÁ DE NUEVE MIL PESOS, QUE SE 

PAGARÁN EN DOS EXHIBICIONES CON EXCEPCIÓN DE LA BECA DE EXCELENCIA QUE SER 

HARÁ EN UNA SOLA EMISIÓN. (LA CRÓNICA 13, OVACIONES 5) 

* MÉXICO S.A.- CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

LA JORNADA: INDICA QUE EL JOSÉ ÁNGEL GURRÍA, AL CARGO DE LA OCDE, PLANTEA ―EL 

AUMENTO DE CUOTAS Y LA REDUCCIÓN DEL SUBSIDIO PÚBLICO A LA UNAM, EN 

PARTICULAR, Y A LAS UNIVERSIDADES DEL ESTADO EN GENERAL, DEBIDO A QUE ESTÁ ―EN 

CONTRA DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR DEL ESTADO [Y] VA DE LA MANO DE LA IGUALMENTE 

PERVERSA POLÍTICA CALDERONISTA PARA DICHO SECTOR, DELINEADA POR EL ACTUAL 

TITULAR DE LA SEP, ALONSO LUJAMBIO (EGRESADO DEL ITAM Y DE YALE).  
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LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS TIENEN QUE CONTRIBUIR AL RECORTE PRESUPUESTAL, YA 

QUE TODOS DEBEN METER EL HOMBRO, DIJO ÉSTE, Y CON LA MANO EN LA CINTURA 

ANUNCIÓ UN TIJERETAZO PRESUPUESTAL DE 800 MILLONES DE PESOS PARA DICHAS CASAS 

DE ESTUDIO (DE LOS CUALES UNA CUARTA PARTE CORRESPONDE A LOS PUMAS)‖. 

CON ESTAS MEDIDAS, DE ACUERDO A UN REPORTE DE INVESTIGACIÓN DE LA FACULTAD DE 

ECONOMÍA DE LA UNAM, EL FINANCIAMIENTO A LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA 

DE MÉXICO: ¿POR QUÉ REDUCE EL GOBIERNO EL FINANCIAMIENTO?, ―EL SUBSIDIO FEDERAL 

A LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS, QUE EN 2009 SIGNIFICÓ 89 POR CIENTO DE SUS 

INGRESOS PRESUPUESTALES, ES INSUSTITUIBLE, PUES RETIRARLO CONTRAVENDRÍA A UNO 

DE LOS PRINCIPIOS FUNDAMENTALES: […] SU CARÁCTER PÚBLICO Y GRATUITO‖.  

AFECTARÍA A LAS FAMILIAS, PORQUE ―LOS ALUMNOS TENDRÍAN QUE ENFRENTARSE CON 

UNA COLEGIATURA ANUAL DE 71 MIL 97.40 PESOS, ES DECIR, 35 MIL 548.70 PESOS POR 

SEMESTRE, CON LA ÚNICA INTENCIÓN DE GOLPEAR A LA UNIVERSIDAD NACIONAL Y 

ACALLAR A QUIENES EXIGEN MAYOR PRESUPUESTO A LA EDUCACIÓN SUPERIOR‖. 
CONSIDERA QUE ―LA IDEA DE CUOTAS NO TIENE LUGAR, PORQUE NO PODRÍAN SER 

PAGADAS POR LA MAYORÍA DE LOS ESTUDIANTES, SÓLO POR 5.57 POR CIENTO DE LOS 

ALUMNOS DE LICENCIATURA QUE INGRESARON POR PASE REGLAMENTADO EN EL CICLO 

ESCOLAR 2008-2009, QUE TIENEN INGRESOS FAMILIARES MAYORES A 10 SALARIOS 

MÍNIMOS Y UTILIZAN EL SISTEMA DE PAGOS VOLUNTARIOS‖. 

AGREGA QUE ―POCO MÁS DE LA MITAD DE LAS FAMILIAS DE ESTUDIANTES EN LA UNAM 

PERCIBEN HASTA CUATRO SALARIOS MÍNIMOS Y, AMPLIANDO EL ESCENARIO, POCO MÁS 

TRES CUARTAS PARTES HASTA SEIS SALARIOS MÍNIMOS. SÓLO 11.17 POR CIENTO DE LOS 

ALUMNOS PERTENECEN A FAMILIAS CON UN INGRESO DE 8 A MENOS DE 10 SALARIOS 

MÍNIMOS Y 5.57 POR CIENTO, DE MÁS DE 10 SALARIOS MÍNIMOS, Y ESTA COMPOSICIÓN ES 

PRÁCTICAMENTE IGUAL A LA PREVALECIENTE UN CUARTO DE SIGLO ATRÁS‖. (PÁG. 28) 

* ITINERARIO POLÍTICO.- RICARDO ALEMÁN 

EL UNIVERSAL: ―EN LA UNAM SE REALIZA UN INTENSO CABILDEO PERIODÍSTICO PARA 

CONTAR CON APOYO CONTRA EL RECORTE PRESUPUESTAL. TODO PARECE BIEN. LO QUE NO 

SABEN EN RECTORÍA ES QUE UN GRUPO DE LEGISLADORES PREPARA UN FILTRO PARA 

TODAS LAS UNIVERSIDADES, Y QUE DIFÍCILMENTE PASARÁ LA UNAM. SÍ, DEBE EXISTIR MÁS 

PRESUPUESTO O MENOR RECORTE. A CAMBIO DE RENDICIÓN DE CUENTAS, ELEVAR LA 

CALIDAD EDUCATIVA Y ACABAR CON LAS MAFIAS SINDICALES. POCA COSA‖. (PÁG. 2) 
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* DECLARACIONES DEL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA 

LA JORNADA: JOSÉ MORALES OROZCO, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD IBEROAMERICANA, 
AFIRMÓ QUE RECORTAR MÁS DE 6 MIL 500 MILLONES DE PESOS EL PRESUPUESTO PARA 

EDUCACIÓN EN 2010 ES UNA MEDIDA MIOPE E INMEDIATISTA, QUE PONE EN RIESGO LA 

CALIDAD Y COBERTURA DEL SISTEMA EDUCATIVO Y ADVIRTIÓ QUE IMPONER UN GRAVAMEN 

GENERAL DE 2 POR CIENTO AL CONSUMO PROPICIARÍA LA DESERCIÓN EN UNIVERSIDADES 

PRIVADAS DE TODO EL PAÍS. 

EN ENTREVISTA, LUEGO DE PARTICIPAR EN LA PRESENTACIÓN DEL PLAN DE ACCIÓN IBERO 

CAMPUS VERDE 2009-2012, ASEGURÓ QUE EL ESCENARIO PARA LAS INSTITUCIONES DE 

EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICAS Y PARTICULARES PARA 2010 NO ES NADA ALENTADOR, 
PUES ―NOS SENTIMOS FRUSTRADOS CUANDO HAY UN RECORTE A LA EDUCACIÓN, QUE 

AFECTA NO SÓLO LA FORMACIÓN UNIVERSITARIA, SINO TAMBIÉN LA INSTRUCCIÓN BÁSICA, 
PORQUE A PESAR DE QUE RECONOCEMOS QUE EL GOBIERNO FEDERAL DEBE CUBRIR UN 

BOQUETE DE RECURSOS QUE NO RECIBIRÁ, LA EDUCACIÓN DEBE SER CONSIDERADA COMO 

ESTRATÉGICA A MEDIANO Y LARGO PLAZOS‖. 

SEÑALÓ QUE DURANTE LA REUNIÓN, EL PASADO LUNES, DEL CONSEJO DE UNIVERSIDADES 

PRIVADAS E INSTITUCIONES AFINES, DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE UNIVERSIDADES E 

INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR, SE ACORDÓ ACUDIR ANTE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS PARA ―SENSIBILIZAR‖ A LOS LEGISLADORES SOBRE EL EFECTO QUE TENDRÍA 

APLICAR ESE 2 POR CIENTO EN EL PAGO DE COLEGIATURAS, PORQUE ―EN LA LEY NO SE 

HACE NINGUNA EXCEPCIÓN PARA LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS‖. (PÁG. 10) 

* EL RECORTE A LA EDUCACIÓN SUPERIOR AFECTA A LA INVESTIGACIÓN 

LA JORNADA: EL DOCTOR RENÉ DRUCKER, DIRECTOR GENERAL DE DIVULGACIÓN DE LA 

CIENCIA DE LA UNAM, CENSURÓ LA FALTA DE INTERÉS POR PARTE DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS PARA APOYAR EL DESARROLLO CIENTÍFICO EN EL PAÍS. INDICÓ QUE 

HISTÓRICAMENTE EL GOBIERNO FEDERAL NO INVIERTE LO SUFICIENTE EN EL ÁREA, PERO LA 

SITUACIÓN EMPEORÓ CON LA LLEGADA DEL PAN, PUES EL PRESUPUESTO DISMINUYÓ.  

ESA SITUACIÓN AFECTA LA INVERSIÓN QUE REALIZA EL CONACYT PARA OTORGAR 28 MIL 

BECAS AL AÑO EN PROGRAMAS DE MAESTRÍA Y DOCTORADO DEBIDO A QUE LOS JÓVENES 

QUE TIENEN ESTA PREPARACIÓN NO ENCUENTRAN ESPACIOS PARA LA APLICACIÓN DE LOS 

CONOCIMIENTOS QUE ADQUIEREN. EN LA MISMA SITUACIÓN SE ENCUENTRAN ALREDEDOR 

DE 2 MIL ESTUDIANTES QUE CADA AÑO SON BECADOS PARA ESTUDIOS DE POSGRADO EN EL 

EXTRANJERO. DRUCKER AGREGÓ QUE LOS JÓVENES QUE SE DOCTORAN AL AÑO EN 

MÉXICO, ALREDEDOR DE 2 MIL, SON POCOS PARA UN PAÍS DE 110 MILLONES DE 

HABITANTES.  
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EN ESTADOS UNIDOS CADA AÑO SE DOCTORAN ENTRE 45 MIL Y 50 MIL PERSONAS, EN 

BRASIL 10 MIL Y EN ESPAÑA UNA CANTIDAD SIMILAR, SEÑALÓ AL ANUNCIAR 

CONJUNTAMENTE CON EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN DEL GOBIERNO CAPITALINO, MARIO 

CARILLO HUERTA, EL SEXTO CONGRESO MUNDIAL DE JUVENTUDES CIENTÍFICAS, CUYO 

TEMA SERÁ CIENCIA Y HUMANISMO, QUE TENDRÁ LUGAR EN LA CIUDAD DE MÉXICO DEL 13 

AL 17 DE OCTUBRE. 

RESPECTO A LA NECESIDAD DE RETOMAR AL HUMANISMO PARA ENFRENTAR EL CAOS QUE 

SE VIVE EN GRANDES CIUDADES, DIJO QUE LA EDUCACIÓN ES LA RESPUESTA. INDICÓ QUE 

AUNQUE DESAFORTUNADAMENTE LA SEP ELIMINÓ EL CIVISMO COMO MATERIA 

OBLIGATORIA, HAY QUE EDUCAR A LA GENTE PARA EL BIEN DE LA COMUNIDAD. ESTO PASA 

POR ENCIMA DEL BIEN PERSONAL, Y LOS MEXICANOS NECESITAMOS CAMBIAR NUESTRA 

MANERA DE SER, ―NECESITAMOS APRENDER A RESPETARNOS LOS UNOS A LOS OÍROS Y 

RESPETAR LA LEY‖. (PÁG. 18) 

* YO LECTOR 

EXCÉLSIOR: ISMAEL PÉREZ VÁZQUEZ, LECTOR, SEÑALA QUE EN LA INAUGURACIÓN DEL 

SEMINARIO INTERNACIONAL LA REFORMA INTEGRAL DE LA EDUCACIÓN BÁSICA, ALONSO 

LUJAMBIO EN SU DISCURSO ―SUS PALABRAS‖ FUERON DIRIGIDAS AL PRESIDENTE FELIPE 

CALDERÓN ―Y NO HACIA ABAJO (LOS MAESTROS), FUERON CONTRARIAS SUS ACCIONES‖, 
YA QUE EXALTÓ EL EVENTO Y DE SUS PONENTES, PERO CONCLUIDA SU INTERVENCIÓN SE 

RETIRÓ. ―NO ESCUCHÓ A NINGUNO DE LOS MENCIONADOS, MUCHO MENOS A LOS 

PROFESORES‖. (PÁG. 8-9-NACIONAL) 

* CHILANG BALAM.- BROZO 

METRO: REFIERE UN CASO DE UNA LECTORA, CIRCE, Y DE SU NOVIO, QUE REALIZÓ EL 

EXAMEN DE OPOSICIÓN PARA LA ASIGNACIÓN DE UNA PLAZA DOCENTE, EL CUAL APROBÓ, 
PERO CUANDO TRATÓ DE LLAMAR A LA SEP, NO TUVO RESPUESTA, HASTA QUE SE 

COMUNICÓ AL SNTE, DONDE LE INFORMARON QUE LA ENTREGA IBA A SER ESCALONADA Y 

LE OFRECIERON UN NÚMERO DE CELULAR PARA QUE LE COMENTARAN LA MISMA 

INFORMACIÓN. SIN EMBARGO, EL 3 DE SEPTIEMBRE, EN LA DEPENDENCIA EDUCATIVA, LE 

INFORMARON QUE YA HABÍAN SIDO ACEPTADOS Y SE ESTABAN ENTREGANDO LAS PLAZAS, 

POR LO QUE LA REMITIERON A LA COORDINACIÓN SECTORIAL DE ISABEL LA CATÓLICA, 

PERO COMO SU PLAZA FUE PARA EDUCACIÓN ESPECIAL Y SU NOVIO ES EGRESADO DE LA 

UPN, PARA ARREGLAR SU PROBLEMA EN LAS OFICINAS DEL ÁNGEL DE LA INDEPENDENCIA.  
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AÑADIÓ QUE LE EXPRESARON: ―NO SE PREOCUPARA QUE SU EXAMEN TENÍA UNA VIGENCIA 

DE TRES AÑOS. O SEA, QUE SI NO LE HABLAN ESTE MES LE PUEDEN HABLAR DENTRO DE 

TRES AÑOS. QUÉ JALADAS Y MIENTRAS EL SNTE SIGUE VENDIDO LAS PLAZAS. QUÉ POCA 

ABUELA‖. (PÁG. 32) 

* GRITOS ENTRE SORDOS.- PEDRO PEÑALOZA 

EL SOL DE MÉXICO: HACE UNA CRÍTICA A LAS COMPARECENCIAS DE LOS SECRETARIOS AL 

CONGRESO DE LA UNIÓN, DONDE SE CUESTIONA ―¿DE QUÉ SIRVE QUE LUJAMBIO LE HAGA 

AL EQUILIBRISTA Y PRETENDA ABSTRAERSE DE LA HEGEMONÍA DE GORDILLO EN LA SEP? 

[…] EN FIN, DE QUÉ SIRVE TODA ESTA PARAFERNALIA, SI LOS PRINCIPALES ACTORES 

POLÍTICOS, ECONÓMICOS Y SOCIALES NO SE ATREVEN A PACTAR ACUERDOS Y A TRABAJAR 

EN PROYECTOS DE MUTUAS CONCESIONES‖. (PÁG. 14-A) 

* DINERO.- ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

LA JORNADA: SEÑALA LA PARTICIPACIÓN DE PABLO VÁZQUEZ, LECTOR DEL ESTADO DE 

MÉXICO, QUIEN COMENTA QUE PARA EL NUEVO DOCUMENTO DE IDENTIFICACIÓN SE 

GASTARÁN 3 MIL 500 MILLONES DE PESOS, Y SI SE DIVIDE ENTRE LOS 80 MILLONES DE 

PERSONAS, TOCARÍA COMO A 43.7 MILLONES CADA UNO. ASÍ QUE, EL COLUMNISTA, LE 

RESPONDE QUE LO VA ―A ENVIAR CON LUJAMBIO A QUE TE ENSEÑE A MANEJAR EL ÁBACO‖, 
YA QUE ESTA CANTIDAD SERÁ DIVIDIDA ENTRE 43 POLÍTICOS Y SOCIOS EMPRESARIOS, EN 

QUE ―SE ME HACEN DEMASIADOS, EL NEGOCIO LO HARÁN ENTRE TRES O CUATRO, CUANDO 

MUCHO‖. 

ASIMISMO, VUELVE A REFERIR LA SITUACIÓN DEL INAH DONDE: LA RENTA DEL EDIFICIO 

ARISTOS ES DE ―APROXIMADAMENTE 36 MILLONES ANUALES, MÁS LO QUE ESTÁ COSTANDO 

EL TRASLADO, ADQUISICIÓN DE MOBILIARIO ULTRALIVIANO PARA COMPENSAR EL 

SOBREPESO. NO TIENE ESCALERA DE EMERGENCIA NI HAN COMENZADO A CONSTRUIRLA 

[…] UN SIMULACRO DE DESALOJO POR PROTECCIÓN CIVIL DEJARÍA UN MONTÓN DE 

HERIDOS. ES LAMENTABLE QUE CONSUELO SÁIZAR, LA PRESIDENTA DE CONACULTA, NO 

HAYA TOMADO CARTAS EN EL ASUNTO, AUNQUE EL CONTRATO YA ESTABA FIRMADO 

CUANDO ELLA ASUMIÓ. LOS LÍDERES DEL SINDICATO COMENZARON UN MOVIMIENTO DE 

PROTESTA, PARECE QUE YA LOS MAICEARON‖. (PÁG. 6) 

* DENUNCIAN NO SE ENTREGARON LIBROS DE TEXTO 

REFORMA: INTEGRANTES DE LA SECCIÓN 59 DEL SNTE INFORMARON QUE EL LUNES 5 DE 

OCTUBRE INICIARÁN UNA MARCHA CARAVANA MOTORIZADA QUE PRETENDE CONCLUIR CON 

UN PLANTÓN EN LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA, PARA DENUNCIAR QUE EL GOBIERNO DE 

OAXACA SE NIEGA A ENTREGAR LIBROS DE TEXTO A MÁS DE 30 MIL ALUMNOS DE ESCUELAS 
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A SU CARGO. SOSTUVO QUE ADEMÁS HAY ALREDEDOR DE 400 MAESTROS A LOS QUE LES 

HAN RETENIDO SUS PAGOS. (PÁG. 12) 

* PIDEN NO DISTORSIONAR LA HISTORIA 

REFORMA: EN EL 244 ANIVERSARIO DEL NATALICIO DE JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN, 

LA PRESIDENTE NACIONAL DEL PRI, BEATRIZ PAREDES, SOSTUVO, FRENTE AL PRESIDENTE 

FELIPE CALDERÓN, QUE ―LA HISTORIA ALECCIONA, NO HAY QUE DESPRECIARLA NI 

IGNORARLA, TAMPOCO HAY QUE DISTORSIONARLA EN FUNCIÓN DE INTERESES. ESTE 30 DE 

SEPTIEMBRE ES OCASIÓN PRECISA PARA REITERAR ANTE EL TITULAR DE LAS INSTITUCIONES 

NACIONALES LA IMPORTANCIA DE LA EDUCACIÓN CÍVICA EN EL PROGRAMA EDUCATIVO‖. 
(REFORMA 3, EL UNIVERSAL 8, EXCÉLSIOR 3, LA RAZÓN 4, EL GRÁFICO 8) 

* DECLARACIONES DEL DIRECTOR DE IPN 

EL SOL DE MÉXICO: EN LA SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL CONSULTIVO, ENRIQUE VILLA 

RIVERA, DIRECTOR DEL IPN, ENFATIZÓ QUE ANTE LA POSIBILIDAD DE UN NUEVO REBROTE 

DE LA INFLUENZA A H1N1, LA INSTITUCIÓN HARÁ LO NECESARIO PARA GARANTIZAR QUE 

LAS MEDIDAS PREVISTAS OPEREN ADECUADAMENTE PARA PROTEGER DE MEJOR FORMA A 

LA COMUNIDAD POLITÉCNICA. EN DICHA SESIÓN, SE PRESENTÓ UN INFORME SOBRE LAS 

ACCIONES DEL COMITÉ INSTITUCIONAL DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA. ASIMISMO, HIZO 

UN LLAMADO A DIRECTIVOS DE ESCUELAS, ESTUDIANTES Y PROFESORES PARA ATENDER 

ESTE PROBLEMA SANITARIO. (PÁG. 16-A) 

* DECLARACIONES DE ERNESTO CORDERO 

MILENIO: DURANTE LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA MUNDIAL DE LA ALIMENTACIÓN, EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL, ERNESTO CORDERO, AFIRMÓ QUE LA POBREZA 

ALIMENTARIA ES UN PROBLEMA COMPLEJO QUE DEBE ATACARSE DESDE DISTINTOS 

FRENTES, PUES ――AUNQUE ME ACUSEN DE EXAGERADO LO CIERTO ES QUE EN MÉXICO HAY 

NIÑOS QUE VAN A LA ESCUELA LLEVANDO EN EL ESTÓMAGO UN TÉ O UNA TORTILLA 

EMBARRADA DE FRIJOLES, SI BIEN LES VA Y SE QUEDA CORTO‖, DEBIDO A LA CRISIS 

ECONÓMICA DE MUCHAS FAMILIAS. POR TANTO, EL GOBIERNO FEDERAL IMPULSA LA 

RECAUDACIÓN DE IMPUESTO PARA AMPLIAR LAS CAPACIDADES BÁSICAS EN EDUCACIÓN Y 

OTROS RUBROS, COMO EL PAQUETE ECONÓMICO QUE BUSCA REVERTIR LA POBREZA 

REITERÓ QUE EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN YA CUMPLIÓ CON SU COMPROMISO AL 

ENVIAR UN PAQUETE ECONÓMICO QUE BUSCA REVERTIR LA POBREZA, Y QUE AHORA 

CORRESPONDE AL PODER LEGISLATIVO ASUMIR SU RESPONSABILIDAD. TAMBIÉN ACLARÓ 

QUE LA SEDESOL SERÁ ―MUY RESPETUOSA‖ DE LO QUE SE DISCUTA EN LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS EN CUANTO A LA PROPUESTA DE GRAVAR CON 2 POR CIENTO MEDICINAS Y 

ALIMENTOS PARA RECAUDAR 71 MIL MILLONES DE PESOS.  
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EL TITULAR DE LA SEDESOL RECHAZÓ QUE PROGRAMAS COMO OPORTUNIDADES SEAN 

―ASISTENCIALISTAS‖, COMO LO HA SEÑALADO LA OPOSICIÓN.  

LA CRÓNICA: EXPRESÓ QUE INCLUSO ALGUNOS PADRES DE FAMILIA HAN OPTADO POR 

SACAR A SUS HIJOS DE LA ESCUELA PARA MANDARLOS A TRABAJAR AL CAMPO, LO CUAL 

―ES PREOCUPANTE, PORQUE UN NIÑO QUE SALE DE LA ESCUELA JAMÁS REGRESA‖. 
(MILENIO 6, EXCÉLSIOR 7, LA CRÓNICA 8) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* SUELDOS ALTOS EN EL SECTOR CULTURAL 

EXCÉLSIOR: DE ACUERDO CON INFORMACIÓN DEL PORTAL DE OBLIGACIONES DE 

TRANSPARENCIA DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA FEDERAL, MIENTRAS EN EL SEGUNDO 

SEMESTRE DEL AÑO EL SUBSECTOR CULTURA RESINTIÓ LA REDUCCIÓN DE MÁS DE MIL 

MILLONES Y MEDIO DE PESOS DE SU PRESUPUESTO, 30 FUNCIONARIOS PÚBLICOS DE ALTO 

NIVEL DEL CONACULTA, EL INBA Y EL INAH PERCIBEN EN TOTAL MÁS DE 40 MILLONES DE 

PESOS AL AÑO, CANTIDAD QUE ALCANZARÍA EN EL MISMO PERIODO PARA CREAR MÁS DE 

CINCO MIL BECAS DEL PROGRAMA JÓVENES CREADORES, QUE OTORGA EL FONCA. 

ESTOS SERVIDORES PÚBLICOS MANTIENEN SUELDOS DE ENTRE 85 MIL 956 A 190 MIL 

PESOS MENSUALES, SIN QUE HASTA EL MOMENTO SE ANUNCIE RECORTE ALGUNO EN SUS 

PERCEPCIONES. EN TANTO, EL PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA 

FEDERACIÓN PARA 2010 CONTEMPLA UN RECORTE DE 23.87 POR CIENTO PARA EL 

SUBSECTOR, DEL CUAL NO SE CONOCE HASTA EL MOMENTO QUE AFECTE A LAS 

PERCEPCIONES DE LOS FUNCIONARIOS. EL SUELDO MÁS ALTO DEL SECTOR PERTENECE A 

LA PRESIDENTA DEL CONACULTA, CONSUELO SÁIZAR, QUIEN PERCIBE MENSUALMENTE LA 

CANTIDAD DE 190 MIL 21 PESOS, SÓLO 18 MIL PESOS ABAJO DEL PRESIDENTE DE LA 

REPÚBLICA. ESTA CANTIDAD SUMADA EN UN AÑO ALCANZA DOS MILLONES 280 MIL 255 

PESOS. ENTRE SUS COMPENSACIONES MENSUALES INCLUYE SEIS MIL 750 PESOS PARA 

GASTOS DE TELEFONÍA CELULAR Y DERECHO DE HASTA DOS VEHÍCULOS, MÁS LOS GASTOS 

DE SU MANTENIMIENTO. 

LE SIGUE, TERESITA VICENCIO ÁLVAREZ, DIRECTORA GENERAL DEL INBA, PERCIBE 

MENSUALMENTE 171 MIL 901 PESOS, MISMA CANTIDAD QUE CADA MES RECIBE ALFONSO 

DE MARIA Y CAMPOS, DIRECTOR DEL INAH. EL SUELDO SUMADO DE LOS TRES 

FUNCIONARIOS MENCIONADOS ASCIENDE A SEIS MILLONES 405 MIL 887 PESOS, AL AÑO; ES 

DECIR, UN MILLÓN 745 MIL PESOS MÁS DE LO QUE COSTÓ EN 2008 LA MUESTRA NACIONAL 

DE TEATRO, CUYA INVERSIÓN FUE DE CUATRO MILLONES 660 MIL PESOS.  
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OTROS 22 FUNCIONARIOS CON SUELDOS SUPERIORES AL MILLÓN DE PESOS ANUALES 

ESTÁN EN EL CONACULTA: DOS DE ELLOS OSTENTAN EL CARGO DE SECRETARIO TÉCNICO, 
CON UNA PERCEPCIÓN MENSUAL DE 161 MIL 336 PESOS; 12, EL DE DIRECTOR GENERAL DE 

ESTRUCTURA, QUE INCLUYE LAS DIRECCIONES DE BIBLIOTECAS, VINCULACIÓN CULTURAL, 
CULTURAS POPULARES; FONCA, COMUNICACIÓN SOCIAL Y DEL CENTRO NACIONAL DE 

LAS ARTES; ENTRE OTRAS, QUIENES GANAN 119 MIL 747 PESOS, Y OCHO, EL DE DIRECTOR 

GENERAL ADJUNTO, CON UNA PERCEPCIÓN DE 85 MIL 965 PESOS, CADA UNO. 

JUNTO CON SÁIZAR, LOS 23 FUNCIONARIOS REPRESENTAN UN GASTO ANUAL AL ERARIO DE 

30 MILLONES 617 MIL 106 PESOS. LOS SUBDIRECTORES GENERALES DEL INBA DE 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN ARTÍSTICAS, DE ADMINISTRACIÓN Y DE BELLAS ARTES 

RECIBEN CADA MES 95 MIL 354 PESOS, QUE EN UN AÑO SUMAN TRES MILLONES 432 MIL 

764 PESOS. EN EL INAH EL SECRETARIO ADMINISTRATIVO Y EL SECRETARIO TÉCNICO 

PERCIBEN TAMBIÉN 95 MIL 354 PESOS, LO QUE SUMADO EN UN AÑO REPRESENTA DOS 

MILLONES 288 MIL 509 PESOS DEL ERARIO. (PÁG. 1 Y 8-COMUNIDAD) 

* PRESUPUESTO PARA IMCINE 

REFORMA: LA COMUNIDAD CINEMATOGRÁFICA NACIONAL ESTÁ PREOCUPADA POR LA 

POSIBLE REDUCCIÓN DE RECURSOS QUE SUFRIRÁ EL IMCINE, EN CASO DE QUE SEA 

APROBADO EL PAQUETE ECONÓMICO PRESENTADO POR EL GOBIERNO FEDERAL PARA EL 

EJERCICIO FISCAL 2010, QUE CONTEMPLA UNA REDUCCIÓN DE 46 POR CIENTO DEL 

PRESUPUESTO CON RESPECTO A ESTE AÑO. ELLO IMPLICARÍA UNA CAÍDA DRAMÁTICA EN LA 

REALIZACIÓN DE PELÍCULAS MEXICANAS PARA EL 2010, PUES EN LOS DOS AÑOS 

ANTERIORES LA PRODUCCIÓN HABÍA LOGRADO INCREMENTARSE HASTA 70 CINTAS 

ANUALES. 

EL ESTIMADO PARA EL PRÓXIMO AÑO, CON LA REDUCCIÓN PRESUPUESTAL, SERÍA DE NO 

MÁS DE 30 PELÍCULAS, AFIRMÓ UNA FUENTE ANÓNIMA. POR ESO, REPRESENTANTES DE LA 

COMUNIDAD, ENTRE QUIENES DESTACAN PRODUCTORES COMO MÓNICA LOZANO, 
LEONARDO ZIMBRÓN, PABLO CRUZ, BERTHA NAVARRO, EPIGMENIO IBARRA Y AVELINO 

RODRÍGUEZ, OFRECERÁN HOY UNA CONFERENCIA PARA HACER UN LLAMADO URGENTE AL 

GOBIERNO PARA REVOCAR SU INTENCIÓN DE REDUCIR EL MONTO ASIGNADO AL IMCINE. 

EL AÑO PASADO, IMCINE CONTÓ CON UN PRESUPUESTO DE 247 MILLONES DE PESOS, 30 

MENOS QUE EN 2007, AUNQUE COMPENSADO MÁS ADELANTE CON OTROS RECURSOS 

INYECTADOS POR EL CONGRESO DE LA UNIÓN. EN CASO DE QUE LA REDUCCIÓN SE 

CONCRETE, SE HABLARÍA DE UN PRESUPUESTO DE APENAS 125 MILLONES DE PESOS 

APROXIMADAMENTE.  
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EL INSTITUTO ESTIMULA LA PRODUCCIÓN POR MEDIO DE SUS DOS FONDOS DE INVERSIÓN, 
EL FIDECINE Y EL FOPROCINE. SEGÚN CIFRAS OFICIALES, DE 2001 A 2006, EL 

ORGANISMO CONTÓ CON UN PRESUPUESTO EJERCIDO DE 1 MILLÓN 75 MIL PESOS, DE LOS 

CUALES UTILIZÓ 593.5 MILLONES PARA LA REALIZACIÓN DE FILMES. (REFORMA 11-GENTE, 

EL UNIVERSAL 7-KIOSKO) 

* MOVILIZACIONES DE INTEGRANTES DE INBA 

LA JORNADA: CERCA DE 200 INVESTIGADORES DEL INBA ANUNCIARON QUE 

MANTENDRÁN LAS MOVILIZACIONES Y ACTOS DE PROTESTA, AUNQUE EL MARTES 

OBTUVIERON DE LAS AUTORIDADES EL COMPROMISO DE QUE DURANTE OCTUBRE QUEDARÁ 

REGULARIZADA SU SITUACIÓN SALARIAL. LO ANTERIOR, PORQUE LA SITUACIÓN NO SE 

REDUCE A QUE EL INBA CUMPLIERA CON EL PAGO DE UN INCREMENTO SALARIAL DE 4.25 

POR CIENTO Y SU RESPECTIVO RETROACTIVO, QUE SE LES DEBÍA DESDE FEBRERO, EXPLICÓ 

EN ENTREVISTA VIRGINIA BARRERA, SECRETARIA GENERAL DE LA DELEGACIÓN D-II-BA-
14, QUE AGRUPA A DICHOS TRABAJADORES. 

A LO ANTERIOR DEBE SUMARSE QUE DESDE ABRIL LOS INCONFORMES HAN INTENTADO 

REUNIRSE CON LA TITULAR DEL INBA, TERESA VICENCIO, PARA EXPONERLE LA SITUACIÓN 

Y BUSCAR SOLUCIONES, ADEMÁS DE EXIGIR RESPETO PARA ESA DELEGACIÓN SINDICAL, 
DEBIDO A QUE LAS NEGOCIACIONES NO SON CON ÉSTA, SINO CON LA SECCIÓN 10 DEL 

SNTE, SEGÚN LA REPRESENTANTE LABORAL. 

ADSCRITOS A LOS CENTROS NACIONALES DE INVESTIGACIÓN, DOCUMENTACIÓN E 

INFORMACIÓN MUSICAL CARLOS CHÁVEZ (CENIDIM), DE ARTES PLÁSTICAS (CENIDIAP), 
TEATRAL (CITRU) Y DE LA DANZA JOSÉ LIMÓN (CENIDID), LOS INVESTIGADORES 

REALIZARON EL LUNES UNA MOVILIZACIÓN EN EL CENTRO NACIONAL DE LAS ARTES, Y EL 

MARTES SE MANIFESTARON EN LA EXPLANADA DEL PALACIO DE BELLAS ARTES ANTES DEL 

CONCIERTO CON EL QUE LA ORQUESTA SINFÓNICA NACIONAL CELEBRÓ EL 75 

ANIVERSARIO DE ESE RECINTO. FUE EN ESTE ÚLTIMO LUGAR DONDE PERSONAL 

ADMINISTRATIVO DEL INBA LOS RECIBIÓ Y ASUMIÓ EL COMPROMISO DE RESOLVER SU 

SITUACIÓN SALARIAL EN OCTUBRE. (PÁG. 4ª) 

* PROFESORES DISIDENTES EN MORELOS PIDE CESE A AGRESIONES 

LA JORNADA: LA DIRECCIÓN POLÍTICA DE LA CNTE ADVIRTIÓ QUE HA VUELTO EL 

PISTOLERISMO AL SNTE, SIMILAR AL DE LOS TIEMPOS DEL EX CACIQUE CARLOS JONGITUD 

BARRIOS, Y LOS TRABAJADORES ENFRENTAN UN ESTADO DE EXCEPCIÓN EN EL CUAL SUS 

DERECHOS CONSTITUCIONALES SON VIOLENTADOS CADA DÍA, COMO LO MUESTRA LA 

RECIENTE AGRESIÓN CONTRA SUS COMPAÑEROS EN MORELOS. 
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EN CADA SECCIÓN, DENUNCIÓ, SE ORGANIZA A GOLPEADORES Y SE LES DAN PREBENDAS. 
SU TAREA ES GOLPEAR A LOS MAESTROS DEMOCRÁTICOS. APARECEN COMO PANDILLAS Y 

ACUDEN CUANDO SE LES LLAMA. EN UNA CONFERENCIA DE PRENSA PARA EXIGIR QUE CESE 

A LA VIOLENCIA CONTRA LOS PROFESORES DEL MOVIMIENTO DEMOCRÁTICO EN MORELOS, 
PERLA SOSA, DE LA SECCIÓN 19; LUIS DE LOYA (22), EDUARDO SÁNCHEZ, (3), CÉSAR 

MENDOZA (10), ADELINA TORRES (19), Y ADRIÁN COVARRUBIAS (11) DENUNCIARON LA 

IMPUNIDAD CON QUE ACTÚAN LOS GOLPEADORES EN MORELOS, CON BENEPLÁCITO DE LAS 

AUTORIDADES. 

DETALLARON QUE SI SE GOLPEÓ A DIPUTADOS QUE TRATARON DE MEDIAR EN EL 

PROBLEMA, ¿QUÉ COSA NO HARÁN A LA BASE TRABAJADORA?, PREGUNTÓ PERLA SOSA, 
QUIEN ADVIRTIÓ QUE EL MOVIMIENTO NO HA TERMINADO Y SEGUIRÁ EN LA DEFENSA DE SUS 

DERECHOS. EDUARDO SÁNCHEZ DESTACÓ QUE LAS AUTORIDADES DE MORELOS 

TOLERARON ACTOS DELEZNABLES COMO EL DESALOJO DE MAESTROS DISIDENTES 

PERPETRADO POR UN GRUPO DE ―INDIVIDUOS ALCOHOLIZADOS Y DROGADOS, PAGADOS 

POR LOS CHARROS‖. POR SU PARTE, CÉSAR MENDOZA, DE LA SECCIÓN 10 DEL DISTRITO 

FEDERAL, ADVIRTIÓ QUE NO PERMITIRÁN QUE GOLPEADORES LOS EXPULSEN DEL EDIFICIO 

SINDICAL UBICADO EN BELISARIO DOMÍNGUEZ, EN EL CENTRO HISTÓRICO. (PÁG. 32) 

* UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA DE VERACRUZ EN CONTRA DE LA PRIVATIZACIÓN 

LA JORNADA: PERSONAL ACADÉMICO Y ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA DE 

VERACRUZ MARCHARON POR LAS CALLES DE ESTA CIUDAD Y REALIZARON UN PLANTÓN EN 

LA PLAZA PRINCIPAL, FRENTE A LAS OFICINAS DEL GOBERNADOR FIDEL HERRERA, EN 

RECHAZO A LA ADHESIÓN DEL PLANTEL AL DENOMINADO CONSORCIO CLAVIJERO, CON EL 

ARGUMENTO DE QUE CON ELLO SE PRIVATIZARÁ LA ENSEÑANZA EN UNA INSTITUCIÓN QUE 

DESDE HACE 29 AÑOS FORMA DOCENTES. AL RESPECTO, GUSTAVO ERRASQUI MARTÍNEZ, 

SECRETARIO DE TRABAJO Y CONFLICTOS DE LA SECCIÓN 56 DEL SNTE, DIJO QUE LA 

UNIVERSIDAD Y EL CONSORCIO CLAVIJERO SE FUSIONARÁN EN EL INSTITUTO CONSORCIO 

CLAVIJERO, EN EL QUE CONVERGEN UNIVERSIDADES PRIVADAS QUE OFRECEN CLASES POR 

INTERNET. 

SEÑALÓ QUE LOS ALUMNOS QUE PRESENTARON EXAMEN PARA INGRESAR A LA MÁXIMA 

CASA DE ESTUDIOS TENDRÁN QUE SUJETARSE A LAS REGLAS PEDAGÓGICAS DEL SISTEMA 

EN LÍNEA. ESTE MIÉRCOLES ENTRÓ EN VIGOR EL DECRETO DEL MANDATARIO PRIÍSTA FIDEL 

HERRERA PARA QUE EL INSTITUTO SE CONVIERTA EN UN ORGANISMO PÚBLICO 

DESCENTRALIZADO DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE VERACRUZ. LA PRINCIPAL 

PROTESTA DE FUSIÓN ES PORQUE OBLIGARÁN NO SÓLO A RECIBIR CLASES VIRTUALES, SINO 

A PAGAR CUOTAS BIMESTRALES Y SEMESTRALES A LOS ESTUDIANTES. 
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ESTO ES UNA ESTRATEGIA DEL SECRETARIO DE EDUCACIÓN, VÍCTOR ARREDONDO 

ÁLVAREZ, PARA REVIVIR UN PROYECTO QUE REQUIRIÓ UNA FUERTE INVERSIÓN 

PRESUPUESTAL Y QUE NO HA RENDIDO FRUTOS. TAMPOCO HA QUERIDO DIALOGAR CON LOS 

AFECTADOS POR LA DECISIÓN, ACUSÓ ERRASQUI MARTÍNEZ. (PÁG. 32) 

* STUNAM EMPLAZA A HUELGA 

REFORMA: EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA UNAM DEMANDÓ A SU MÁXIMA CASA 

DE ESTUDIOS UN INCREMENTO SALARIAL DEL 20 POR CIENTO, AL ENTREGAR SU 

EMPLAZAMIENTO A HUELGA, QUE VENCE EL PRÓXIMO 31 DE OCTUBRE E INFORMÓ QUE SE 

MOVILIZARÁN EL 6 DE OCTUBRE A LA CÁMARA DE DIPUTADOS JUNTO CON OTROS GREMIOS 

DE LA EDUCACIÓN, ASÍ COMO LA UNIÓN NACIONAL DE TRABAJADORES.  

AGREGÓ, EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO, AGUSTÍN RODRÍGUEZ, QUE NO ESTÁ 

FUERA DE CONTEXTO Y LA UNIVERSIDAD Y EL GOBIERNO FEDERAL DEBEN HACER LOS 

ESFUERZOS SUFICIENTES PARA DAR RECURSOS A LOS TRABAJADORES. DIJO QUE EN LA 

REVISIÓN SE INCLUYEN 45 DEMANDAS PARA REVALORAR DETERMINADOS PUESTOS Y QUE 

LOS TRABAJADORES SINDICALIZADOS NO SE SUSTITUYAN CON PERSONAL DE CONFIANZA. 
DE IGUAL FORMA, RECHAZARON LA DISMINUCIÓN DEL PAQUETE ECONÓMICO 2010 A LA 

EDUCACIÓN SUPERIOR. ADEMÁS, LOS INTEGRANTES DEL SINDICATO, REPUDIARON LA 

PROPUESTA DE AUMENTAR 2 POR CIENTO AL IVA AL CONSUMO, YA QUE ―EXIGIMOS CESE A 

ESA POLÍTICA DE REPRESIÓN SALARIAL‖. (REFORMA 3-CIUDAD, LA CRÓNICA 12, EL 

FINANCIERO 15) 

* LA UNESCO RECONOCE A LOS VOLADORES DE PAPANTLA  

EXCÉLSIOR: EL RITUAL DE LOS VOLADORES, CON PRESENCIA EN VERACRUZ, PUEBLA Y 

SAN LUIS POTOSÍ, FUE RECONOCIDO AYER POR LA UNESCO COMO PATRIMONIO 

INMATERIAL DE LA HUMANIDAD. SI BIEN ESA DANZA ASOCIADA A LA FERTILIDAD ES 

IDENTIFICADA DE MANERA POPULAR COMO LOS VOLADORES DE PAPANTLA, HAY GRUPOS 

DE GUATEMALA Y OTRAS REGIONES DE CENTROAMÉRICA QUE LO PRACTICAN. 

AL RESPECTO, NARCISO HERNÁNDEZ, PROFESOR DE ESTA DANZA CEREMONIAL EN EL 

PARQUE TEMÁTICO TAKILHSUKUT, EN TAJÍN, VERACRUZ, CONSIDERA QUE ―EN EL MUNDO 

TOTONACA ESTAMOS MUY CONTENTOS. INDEPENDIENTEMENTE DE ESO SABEMOS QUE EL 

RITUAL DEL VOLADOR NO ES EXCLUSIVO DE VERACRUZ. 

LA CANDIDATURA DE LOS VOLADORES FUE APOYADA POR LA CUMBRE TAJÍN, EL INAH, EL 

GOBIERNO DE VERACRUZ Y VOLADORES INDEPENDIENTES Y AGRUPADOS. EN LA REUNIÓN, 
CELEBRADA EN ABU DHABI, EN EMIRATOS ÁRABES UNIDOS, LOS REPRESENTANTES DE LOS 

24 ESTADOS DEL COMITÉ INTERGUBERNAMENTAL DE LA UNESCO DECIDIERON AGREGAR 

76 ELEMENTOS A SU LISTA REPRESENTATIVA DEL PATRIMONIO INMATERIAL DE LA 
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HUMANIDAD, ENTRE LOS QUE SE ENCUENTRAN EL TANGO DE ARGENTINA Y URUGUAY, LA 

DANZA TRADICIONAL AINU DE JAPÓN Y LA TAPICERÍA DE AUBUSSON DE FRANCIA. DE 

MÉXICO TAMBIÉN SE INTEGRARON LOS LUGARES DE MEMORIA Y TRADICIONES VIVAS DE LOS 

OTOMÍ-CHICHIMECAS DE TOLIMÁN, COMO LA PEÑA DE BERNAL, EN QUERÉTARO. (PÁG. PP, 

10 Y 8-COMUNIDAD, MILENIO 42-CULTURA, EXCÉLSIOR 8-COMUNIDAD, LA CRÓNICA 38-
CULTURA, EL ECONOMISTA 41) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* LEY EN PRO DE VÍCTIMAS DE SECUESTRO 

 

EXCÉLSIOR: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN PROPUSO UN DEBATE ―A FONDO Y EN 

SERIO‖ QUE PERMITA ESTABLECER UNA LEY DE DERECHOS PARA LAS VÍCTIMAS DEL 

SECUESTRO, LA EXTORSIÓN Y EL CHANTAJE. LO ANTERIOR, EN EL FORO ES HORA DE 

ESCUCHAR, EL MANDATARIO RECONOCIÓ QUE ESTE DELITO ES LA PRINCIPAL AMENAZA A LA 

PAZ DEL PAÍS Y A LA SEGURIDAD DE LAS FAMILIAS.  

EL ENCUENTRO, REALIZADO EN EL INSTITUTO NACIONAL DE REHABILITACIÓN, CONTÓ CON 

LA PARTICIPACIÓN DE ALEJANDRO MARTÍ, NELSON VARGAS E ISABEL MIRANDA DE 

WALLACE. EL EJECUTIVO, POR SU PARTE, COMENTÓ QUE ―SOY SENSIBLE A ESA VOZ DE LA 

CIUDADANÍA, EN REFERENCIA A LA DEMANDA DE ATENDER EL SECUESTRO CON MAYOR 

ATENCIÓN. EN EL FORO, VARGAS ACUSÓ DURAMENTE A LAS AUTORIDADES DE SER 

INDOLENTE CON LAS FAMILIAS DE LAS VÍCTIMAS. A SU VEZ, MARTÍ DESTACÓ QUE LA MALA 

PREPARACIÓN DE LAS POLICÍAS Y LOS TRÁMITES CONVIERTEN EL ACTO DE DENUNCIAR EN 

UN CALVARIO. (PP Y 11-NACIONAL) 

 

* CONFLICTO ENTRE EL GDF Y LA SSA 

REFORMA: LA COMISIÓN FEDERAL PARA LA PROTECCIÓN CONTRA RIESGOS SANITARIOS, 
DE LA SECRETARÍA DE SALUD FEDERAL, ADVIRTIÓ, A TRAVÉS DE UN COMUNICADO, QUE 

ALREDEDOR DEL 10 POR CIENTO DEL AGUA POTABLE QUE SE CONSUME EN LAS 

DELEGACIONES XOCHIMILCO, MILPA ALTA Y TLÁHUAC ESTÁ CONTAMINADO CON 

BACTERIAS DE ORIGEN FECAL. LUEGO DE ANALIZAR 107 MUESTRAS DE LA RED DE 

ABASTECIMIENTO EN ESTAS DEMARCACIONES, LA COMISIÓN DETERMINÓ QUE, AUNQUE 

CONTENÍAN CLORO, EL 8.4 POR CIENTO ESTABA CONTAMINADO CON ESCHERICHIA COLI, 

UNA BACTERIA CAUSANTE DE ENFERMEDADES DIARREICAS. 
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―ESTOS RESULTADOS PRESENTAN UN RIESGO ALTO A LA SALUD DE LOS HABITANTES DE 

ESTAS ZONAS. ES DECIR, LA CALIDAD DEL AGUA DEPENDE EN GRAN MEDIDA DE LA CALIDAD 

DEL SERVICIO Y ÉSTA NO SE ESTÁ GARANTIZANDO EN LAS TRES DELEGACIONES PESE AL 

USO DEL CLORO‖, INDICÓ LA DEPENDENCIA. EL MUESTREO SOBRE LA CALIDAD DEL AGUA 

EN ESAS DELEGACIONES -EN LAS QUE VIVEN ALREDEDOR DE 965 MIL PERSONAS- FUE 

REALIZADO EN JUNIO Y JULIO EN 107 VIVIENDAS DE 94 COLONIAS.  

AL RESPECTO, EL DIRECTOR DEL SISTEMA DE AGUAS DEL DF, RAMÓN AGUIRRE, RECHAZÓ 

DE MANERA CATEGÓRICA EL INFORME, PORQUE ―AGUA CON COLIFORMES FECALES O 

CÓLERA SERÍA MUY GRAVE, ASÍ QUE ES TOTALMENTE FALSO, IRRESPONSABLE, EL 

COMUNICADO DE COFREPRIS. EL AGUA QUE ENTREGAMOS EN LA RED ESTÁ LIBRE DE 

COLIFORMES, ES POTABLE‖. POR SU PARTE, MIGUEL ÁNGEL TOSCANO, COMISIONADO DE 

LA COFEPRIS, ASEGURÓ QUE ES IRRESPONSABLE POR PARTE DEL GOBIERNO CAPITALINO 

NEGAR QUE EL AGUA POTABLE DE TRES DEMARCACIONES ESTÉ CONTAMINADA, TODA VEZ 

QUE EL ESTUDIO DEMUESTRA LO CONTRARIO. SEÑALÓ QUE EL GDF SABE QUE LAS REDES 

DE AGUA POTABLE ESTÁN ROTAS Y SE FILTRA EL AGUA DEL DRENAJE. (TITULAR) 

 

* NUEVO CDHDF 

 

REFORMA: LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DESIGNÓ POR UNANIMIDAD A LUIS GONZÁLEZ 

PLACENCIA COMO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE DERECHOS HUMANOS DEL DF PARA EL 

PERIODO DE 1 DE OCTUBRE DE 2009 AL 30 DE SEPTIEMBRE DE 2013. DURANTE LA 

GESTIÓN DE EMILIO ALVÁREZ ICAZA, GONZÁLEZ PLACENCIA OCUPÓ LA TERCER 

VISITADURÍA DE LA COMISIÓN, EN QUE ENCABEZÓ LA INVESTIGACIÓN POR EL CASO NEWS 

DIVINE. EN COFERENCIA SE COMPROMETIÓ A FORTALECER LA AUTONOMÍA DE LA 

COMISIÓN, TRABAJAR CON ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL Y REFORZAR LOS 

LAZOS CON LAS DEPENDENCIAS. 

 

TAMBIÉN SE ANOTA QUE PREVIO A SUS NOMBRAMIENTO, FUE INVADIDO POR LOS NERVIOS Y 

POR VARIOS MINUTOS DEAMBULÓ POR LAS CALLES ALEDAÑAS A LA ALDF, EN EL CENTRO 

HISTÓRICO, EN ESPERA DE LA DECISIÓN DE LOS LEGISLADORES. (PP Y 5-CIUDAD) 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09  13 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 NACIONAL 4 

LA INTERPOL INICIA BÚSQUEDA DE LUCÍA MORETT 

Notimex 

La Interpol publicó en su sitio de internet la ―ficha roja‖ de la estudiante Lucía 
Morett, quien sobrevivió a un ataque del Ejército colombiano a las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) en suelo ecuatoriano.  

La difusión se da a raíz de la solicitud del gobierno colombiano a la Policía 
Internacional para la captura con fines de extradición de la universitaria, a 
quien acusan de crimen organizado y concierto para delinquir con fines 
terroristas.  

Morett estaba en el campamento de las rebeldes FARC en territorio de 
Ecuador, en una zona cercana a la frontera, cuando fue atacado por tropas 
colombianas el 1 de marzo de 2008. En el ataque murieron al menos 25 
personas, entre ellas Raúl Reyes, uno de los siete jefes de la guerrilla.  

La joven mexicana y dos colombianas heridas fueron las únicas 
sobrevivientes conocidas de la incursión y tras recibir atención médica en 
Ecuador recibieron refugio en Nicaragua.  

En la ficha se observa una foto de Morett y en ella informan del color de sus 
ojos, cabello, idioma que habla, nacionalidad y fecha de nacimiento. Según el 
sitio web de Interpol, tiene pendiente una orden de aprehensión emitida por 
el Juzgado 32 Penal Municipal de Bogotá, en Colombia.  

Además se aporta un vínculo mediante el cual la Interpol solicita cualquier 
información que ayude a dar con el paradero de la estudiante mexicana. 
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ENTREGAN ACADÉMICOS AL SENADO PLAN ANTICRISIS 

José Contreras 

Un grupo de académicos y políticos entregó al Senado el documento ―México 
ante la crisis: hacia un nuevo desarrollo‖, que contiene un diagnóstico sobre 
la situación económica del país e incluye propuestas concretas para transitar 
hacia un cambio de modelo económico. 

Durante el evento, el fundador del PRD, Cuauhtémoc Cárdenas, afirmó que 
no es el momento de imponer nuevas cargas tributarias a la población, sino 
que lo prioritario es reactivar el crecimiento económico y crear nuevos 
empleos. 

En la elaboración del documento participaron el propio Cárdenas, Rolando 
Cordera, Jesús Silva Herzog Flores, Ciro Murayama Rendón, Norma 
Samaniego Breach, Carlos Tello Macías, Enrique del Val Blanco y otros. 

Durante la presentación, Cuauhtémoc Cárdenas señaló que las cargas 
tributarias podrían ―venir después‖, siempre y cuando hubiera medidas 
compensatorias para universalizar la seguridad social y la salud y que se 
tomaran medidas que puedan llevarnos a una condición de desarrollo 
sostenible en el mediano y largo plazos. 

En tanto, Rolando Cordera apuntó que se requiere de propuestas para salir 
de la crisis y para enfilar a nuestro país hacia un nuevo curso de desarrollo y 
hacia un cambio de modelo que ha dado de sí tanto en su cuestión externa 
como en lo interno. 

Mencionó que el problema principal es una estrategia que erosiona el 
aparato productivo y promueve las desigualdades; por eso, el país tiene que 
organizar su debate en torno a un objetivo, que es el establecer un régimen 
de protección y de seguridad social que descanse en un Estado fuerte y 
transparente. 
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Añadió que el grupo de académicos y políticos que elaboró el documento 
está convencido de que una instancia de intermediación que podría articular 
el esfuerzo de gobierno, organizaciones y empresarios para cambiar el 
modelo económico es un consejo económico y social, cuya opinión sería 
obligado tomar en cuenta para darle continuidad a la política económica y 
social. 

Más tarde, en conferencia de prensa, el ex diputado del PRI, Francisco 
Suárez Dávila, indicó que hay un rechazo a que en los momentos actuales se 
grave el consumo ―de una población muy golpeada nacionalmente‖. 

Mencionó que el impuesto del dos por ciento, ―que hemos dicho que es un 
IVA disfrazado, que hace como pato cuac, cuac, pero es un IVA‖, en el 
momento actual meter un impuesto que es el dos por ciento va en contra del 
principio que anunciamos en el documento de que primero debe privilegiarse 
la recuperación económica del país y después los objetivos propiamente 
recaudatorios. 

Héctor Heredia, otro de los que participaron en la elaboración del 
documento, advirtió que en el mismo se habla de dos riesgos de que se siga 
aplicando el mismo modelo económico. 

El primero es continuar con el estancamiento que ya se prolonga por más de 
dos décadas por el cual la economía mexicana simplemente no crece y se 
analizan los factores de este estancamiento. 

Y el segundo es que evidentemente se perpetua un modelo que favorece a 
unos pocos en detrimento de la mayoría de la población, ―punto que hemos 
tocado en detalle con los senadores‖. 
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NIÑOS VAN A LA ESCUELA CON UNA TORTILLA EN EL 
ESTÓMAGO: SEDESOL 

BRENDA TÉLLEZ 

El secretario de Desarrollo Social, Ernesto Cordero, declaró que en la 
actualidad se viven las consecuencias de la pobreza extrema y, sin 
importarle, según dijo, que lo tachen de ―exagerado‖, precisó: ‖Las 
consecuencias son que los niños se van a la escuela con un té en el 
estómago o con una tortilla embarrada de frijoles y las familias hacen dos o 
una comida al día‖. 

En el marco del Día Internacional de la Alimentación, el secretario expresó 
que incluso algunos padres han optado por sacar a sus hijos de la escuela 
para mandarlos a trabajar al campo, lo cual ―es preocupante, porque un niño 
que se sale de la escuela jamás regresa. 

―Hay que evitar que los niños se salgan de la escuela, hay que evitar que las 
familias dejen de comer, pero sí hay que garantizar que las familias tengan el 
componente nutricional básico en su dieta y garantizar que las familias sigan 
asistiendo a una clínica de manera regular‖, señaló Cordero. 

―No podemos permitir que los padres, por falta de recursos, de la noche a la 
mañana terminen con los sueños de sus hijos; al contrario, quieren que sus 
hijos estén en mejores condiciones que en las que ellos estuvieron‖. 

Ante la presencia de Eduardo Solórzano, director general de Walmart 
México, Cordero dijo que las consecuencias de no apoyar a la población en 
pobreza son inadmisibles para cualquier sociedad y gobierno. 

Durante el lanzamiento de la campaña de desarrollo en comunidades en 
pobreza, que emprenderá dicha empresa del 1 al 15 de octubre, el 
funcionario federal indicó que el combate a la pobreza es una de las 
prioridades del proyecto económico que el presidente Felipe Calderón envió 
al Congreso. 
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El paquete económico, explicó el titular de la Sedesol, propone dos cosas: 
aumentar los apoyos para que coman mejor todos los niños entre cero y 
nueve años de edad que no tienen condiciones alimentarias y aumentar la 
cobertura de los programas.  

Dijo que con estas dos medidas se podrá beneficiar a más de siete millones 
de niños de entre cero y nueve años de edad, además de ampliar los 
padrones de los programas alimentarios del gobierno federal. 

Comentó que ―en este momento el padrón es de cinco millones 200 mil 
familias, y estamos proponiendo ampliar a seis millones 800 mil familias, por 
lo cual llegaríamos a más de 34 millones de mexicanos‖. 
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DE 28 MIL BECARIOS DE POSGRADO, SE TITULAN 2 MIL AL AÑO 

ARACELI GARCÍA DOMÍNGUEZ 

El secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Carrillo Huerta, 
lamentó que en México no se desarrollen profesionales de alto nivel 
académico, por la falta de apoyo a la educación y la poca generación de 
oportunidades de empleo y añadió que no hay una política por parte del 
gobierno federal para impulsar la ciencia en el país. 

Señaló que a nivel de doctorado, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt) actualmente otorga en México alrededor de 28 mil becas a 
estudiantes en los programas de maestría y doctorado, de los cuales sólo 
dos mil al año logran titularse con el grado de doctores, lo cual, añadió, es un 
número bajísimo para un país que tiene 110 millones de habitantes como el 
nuestro. 

Añadió que en la ciudad de México este instituto dispone alrededor de dos mil 
500 becas para realizar un posgrado en el extranjero, de los cuales mil 500 
estudiantes se encuentran en el Reino Unido, y de ellos unos 700 aseguran 
que no regresarán a México porque no se tienen oportunidades de desarrollo 
profesional. 

En conferencia de prensa donde se anunció el Congreso Mundial de 
Juventudes Científicas, el doctor Carrillo comentó que en Reino Unido hay 
mil 500 estudiantes mexicanos de posgrado y sentenció que no existe un 
planteamiento eficaz, por parte del gobierno federal, para poder acoger esa 
inversión ―se tienen políticas poco eficientes en las que se invierte mucho, 
pero que no logra aprovechar el recurso humano que se ha formado‖ 

―Con esta disminución al presupuesto se corre el riesgo de que los científicos 
e investigadores salgan a otros países a buscar apoyo en sus aportaciones y 
que el Distrito Federal no capte científicos ni desarrollen proyectos para 
mejorar el curso de México‖, aseveró. 
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Asimismo, Carrillo Huerta hizo una comparativa donde mencionó que 
Estados Unidos titula al año cerca de 50 mil doctores, señaló que con el 
tamaño del país que somos y de la posible capacidad que podríamos tener 
somos uno de los países más bajos en la formación de profesionales de alto 
nivel. 

Afirmó que debe hacerse una política nacional de apoyo a las universidades 
públicas y a los centros públicos de investigación, pues de continuar sin 
darle la relevancia necesaria al sector ―sería como cancelar el futuro de la 
ciencia y de los jóvenes‖. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 A 5 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 SUPLEMENTO 11 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 SUPLEMENTO 11 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09  6 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 POLÍTICA 10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 CULTURA 4 A 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 ESTADOS 31 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 ESTADOS 32 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 SUPL LETRA S 6-7 

 

SIN EDUCACIÓN NO HAY PREVENCIÓN 

Aunque México promovió el acuerdo para dar educación sexual en toda 
América Latina, en el país no se observan acciones contundentes para 

implementarla. 

Leonardo Bastida Aguilar 

Este año escolar, la Secretaría de Educación de Guanajuato sustituyó los 
libros de biología de primero de secundaria con un texto en el que no hay 
imágenes de órganos sexuales humanos, se habla de la virginidad como un 
―tesoro‖ y se advierte que ―la píldora anticonceptiva de emergencia te puede 
dar cáncer de útero‖. 

Tras el escándalo desatado en los medios, el secretario local, Alberto Dios-
dado, defendió esta visión ―más humanista‖ de la sexualidad y aseguró que 
para tratar estos temas, las y los adolescentes requieren ―conocimiento 
técnico y juicio moral‖. Finalmente, la dependencia a su cargo tuvo que 
recular y anunciar que retiraría todos los ejemplares que ―por error‖ había 
entregado, ya que no están avalados por la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). 
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Hace por lo menos cuatro ciclos escolares que las organizaciones 
conservadoras colocan sus textos en las escuelas públicas, muchas veces en 
lugar de los libros oficiales. Con discursos cada vez más refinados hablan de 
la ―dignidad humana‖, del ―amor‖ y omiten información científica acerca de 
los métodos anticonceptivos o la masturbación. 

Con unos u otros libros en la mano, los profesores se enfrentan a su propio 
desconocimiento al impartir los temas de sexualidad y reproducción. Tras 
una visita de Letra S a una escuela de educación primaria y otra de 
secundaria en la ciudad de México, docentes del plantel comentaron que si 
bien existen las capacitaciones sobre el tema, la mayoría de ellos no asiste 
―por el hecho de no ser obligatorio‖. 

Asimismo, señalaron que temas como el aborto no se pueden tratar en el aula 
escolar por la oposición de muchos padres quienes, al saber de que se habla 
de estos temas a sus hijos, se quejan ante los directivos. ―Hablar de la 
diversidad sexual, ni pensarlo‖, señaló un docente. 

Tras una revisión a los actuales libros de texto gratuitos de primaria, y los 
avalados por la SEP en el caso de secundaria, Letra S constató que en el 
caso del libro de sexto grado de Ciencias Naturales, en el bloque 3 ―La 
adolescencia: cambios y responsabilidades‖, se omite la píldora de 
emergencia en el apartado referente a los métodos anticonceptivos. 
Asimismo, al tema del VIH sólo se dedican dos páginas que indican al alumno 
que debe realizar una investigación en torno al virus. 

Los libros de la materia de Orientación y Tutoría de los tres grados de 
secundaria plantean temas como la equidad de género, la convivencia, la 
diversidad y los derechos humanos, pero en ningún apartado se habla de 
diversidad sexual ni de derechos sexuales y reproductivos. 

En entrevista, Gabriela Rodríguez, de la organización civil Afluentes, recordó 
que hace un año ―el jefe del ejecutivo federal Felipe Calderón habló por 
primera vez de educación sexual, anticonceptivos y salud sexual y 
reproductiva ante la coyuntura de la XVII Conferencia Internacional sobre 
Sida‖.  
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La también columnista de La Jornada señaló: ―Después de los reflectores del 
año pasado, nadie volvió hablar del tema. Hay que recordarle a las 
autoridades que México se comprometió ante el mundo y por tanto, debe 
cumplir su promesa‖. 

En Querétaro no hay mucha diferencia. En charla con Letra S activistas 
indicaron que autoridades locales se han negado a apoyar la distribución en 
la entidad de la Cartilla de Derechos Sexuales y Reproductivos de los y las 
Jóvenes. 

Activistas y expertos en la materia, consultados por separado, coinciden en 
que algunos de los conceptos más debatidos para ser incluidos en los libros 
de texto gratuito son el aborto y la libre decisión de la mujer sobre su cuerpo. 
Basta un vistazo al libro de Ciencias Naturales de sexto grado, que define así 
a la vida: ―Un nuevo ser se inicia mediante la unión de un óvulo con un 
espermatozoide. A este suceso se le llama fecundación‖. 

Educación sexual, compromiso pendiente 

En la Reunión Ministerial Regional para América Latina y el Caribe celebrada 
en Jamaica en junio pasado, México fue designado como coordinador del 
Secretariado Ejecutivo de este grupo intersectorial, que conjunta a los 
Ministerios de Educación y Salud de cada país, con el fin de desarrollar e 
implementar programas educativos y de salud en materia de educación 
sexual y reproductiva, así como reprevención de VIH e infecciones de 
transmisión sexual en niñas, niños y jóvenes. 

La principal tarea del gobierno mexicano consiste en supervisar el 
cumplimiento de la Declaración Ministerial ―Prevenir con Educación‖, que fue 
firmada por 30 países de América Latina en agosto de 2008, en el marco de la 
XVII Conferencia Internacional sobre Sida. En este documento, las naciones 
se comprometen a integrar en sus sistemas educativos un programa de 
educación integral en sexualidad. 

En días recientes, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
reconoció que entre los principales problemas que aquejan a los jóvenes 
mexicanos están el alto número de casos de VIH y los embarazos no 
deseados.  
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Durante la conmemoración de los 10 años de la Red Democracia y 
Sexualidad, también Emilio Álvarez Icaza, ex titular de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal, indicó que es preocupante que cada 
año se registren 350 mil embarazos en menores de 18 años y que 50 por 
ciento de los nuevos casos de VIH se den en jóvenes menores de 24 años. 
―Este es un tema que debe ser discutido y apoyado con recursos en materia 
de salud y educación‖, advirtió Álvarez Icaza. 

Prevenir con educación 

El pasado 1 de agosto de 2008, ministros de salud y educación de 31 países 
del continente se congregaron en la ciudad de México para discutir en torno 
a la responsabilidad del Estado en la promoción del desarrollo humano con la 
inclusión de la salud y educación entre sus ejes. De este encuentro surgió la 
declaratoria ―Prevenir con Educación‖ con el fin de garantizar ―el acceso a la 
educación de calidad de toda la población de niños, niñas, adolescentes y 
jóvenes (…) en ambientes libres de violencia, estigma y discriminación‖. 

Dado que en América Latina y el Caribe la principal vía de transmisión del VIH 
son las relaciones sexuales no protegidas, que la educación integral en 
sexualidad desde la infancia favorece la adquisición gradual de información y 
que ésta, de acuerdo a evidencias científicas, no acelera el inicio de 
actividad sexual pero sí fomenta el autocuidado, se consideró necesario 
fortalecer estrategias intersectoriales de educación integral en sexualidad y 
promoción de la salud sexual, señala el documento. 

Esta educación debe tener una perspectiva basada en los derechos 
humanos, el respeto a los valores de una sociedad plural que incluya 
aspectos biológicos, culturales, éticos, emocionales, sociales y de género, 
así como de diversidad de orientaciones e identidades sexuales, ratifica la 
declaratoria.  

El documento se plantea dos metas; una de ellas es que al final del año 2010 
se hayan realizado las modificaciones a los planes de estudio de cada nación 
a fin de que incluyan temas de educación integral en sexualidad y se capacite 
al personal docente en la materia desde su formación académica. 
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DOCTOR, SICÓLOGO E INVESTIGADOR 

Luis González Plascencia es doctor en política por el Instituto Nacional de 
Ciencias Penales, sicólogo por la Universidad Nacional Autónoma de México 
e investigador nacional, nivel 2, por el Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt). 

Tras su paso por el Instituto de la Judicatura Federal y la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, donde elaboró diversos instrumentos sobre 
política penitenciaria, el presidente de la CDHDF saliente lo invitó a hacerse 
cargo de la tercera visitaduría. 

En la comisión local elaboró la recomendación sobre el caso News Divine, los 
informes especiales sobre los derechos humanos de las y los policías y el de 
seguridad humana. Además de las recomendaciones por las expropiaciones 
realizadas por el gobierno capitalino. 

Tras 20 años de experiencia en la defensa de los derechos humanos, 
González Plascencia plantea una defensoría del pueblo orientada a 
soluciones y que atienda la prevención de los problemas relacionados con la 
violación a los derechos humanos. 
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LA CRÊME DE LA CRÊME 
Eva Makívar 

 
Vuelve 
 
El gobierno del Estado de México seguirá insistiendo para que el proyecto de 
luz y sonido Resplandor Teotihuacano se pueda realizar en la zona 
arqueológica de Teotihuacán. 
 
Esto aunque un juez federal concedió la semana pasada una suspensión 
definitiva en el juicio de amparo promovido por el Sindicato de Trabajadores 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) contra ese 
espectáculo. 
 
El gober mexiquense, Enrique Peña Nieto, dijo que seguirán en la batalla 
legal para que el proyecto multimedia se pueda desarrollar en las pirámides 
de la Ciudad de los Dioses, ya que así se detonaría el desarrollo económico 
en la zona oriente del estado. 
 
Chale, señalan, y vuelta la mula al trigo... 
 
Pues sí 
 
Ayer que el extitular de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), Nelson 
Vargas, consideró que envuelve el "valemadrismo" a las autoridades 
mexicanas si no es el tema del narco, una lectora de esta columna, Rebeca 
Valladolid, nos dice que no es "valemadrismo", sino "pocamadrismo"... 
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Ricardo Alemán 
Itinerario Político 

 

MARCELO: EL COCHINERO 
 

Nadie puede negar que Marcelo Ebrard se llevó las palmas al desactivar, de 
un plumazo, el conflicto Juanito, a pesar de que pocos conocen los intríngulis 
del caso.  

Pero tampoco nadie puede ocultar que el activismo desplegado por el jefe del 
GDF —en su desesperación por mantener el control político de la capital— ha 
dejado no sólo severas y costosas derrotas a Marcelo, un tiradero de 
muertos políticos, sino un verdadero cochinero.  

Entre las derrotas más significativas —y que hacen ver pequeño el triunfo del 
caso Juanito— aparece el revés federal al manotazo autoritario que lanzó 
Marcelo contra los candidatos azules de Cuajimalpa y Miguel Hidalgo, donde 
habría presionado hasta niveles suicidas a instituto y tribunal electorales, 
para orquestar una chicana en la mesa.  

Al final, la autoridad federal electoral —que también ha mostrado que actúa 
bajo consigna— no sólo derrotó al jefe del GDF, sino que exhibió como 
tramposos a los órganos electorales capitalinos. El golpe de imagen y el 
descrédito fueron tales, que el IEDF debió reconocer que ―se equivocó‖. 
Claro, a toro pasado.  

El segundo revés al gobernante capitalino se lo propinó la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, al desechar a Mariclaire Acosta como 
aspirante a la Comisión de Derechos Humanos del DF. Marcelo empujó con 
todo esa candidatura, pero al final ninguno de los partidos la avaló. En 
cambio, todos incluyeron en su terna a Luis González Plascencia, ex tercer 
visitador, y quien ganó el cargo por unanimidad de votos. En realidad ganó 
Emilio Álvarez Icaza.  
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Previamente, la mano de Marcelo también se metió en la ALDF para 
―maicear‖ a cuatro diputados —de Convergencia, Partido del Trabajo, 
Partido Socialdemócrata y Nueva Alianza—, para lograr la mayoría absoluta 
del PRD. Ese manoseo significó un regreso a los peores tiempos del PRI. Y 
claro, servirá para cumplir la telenovela del caso Juanito, pero el 
desprestigio es mayúsculo.  

La tercera derrota se produjo en San Lázaro, donde Marcelo hizo todo para 
que el PRD se quedara con la Comisión del DF. Perdió ante el PAN, que 
consideraba esa posición estratégica para la polémica Gabriela Cuevas. En 
todos los casos el cochinero fue evidente. Pero lo más importante es que 
Marcelo no parece tenerlas todas consigo.  

EN EL CAMINO  

En la UNAM se realiza un intenso cabildeo periodístico para contar con apoyo 
contra el recorte presupuestal. Todo parece bien. Lo que no saben en 
Rectoría es que un grupo de legisladores prepara un filtro para todas las 
universidades, y que difícilmente pasará la UNAM. Sí, debe existir más 
presupuesto o menor recorte. A cambio de rendición de cuentas, elevar la 
calidad educativa y acabar con las mafias sindicales. Poca cosa 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 A 2 

 
Bajo Reserva 

 

EL PRD DE JESÚS ORTEGA VA EN SERIO POR UNA 
ALIANZA CON EL PAN 

 
Nos dicen que el PRD sí está pensando seriamente una alianza con el PAN 
para ―tratar de sacar al PRI de Oaxaca y de Veracruz‖. Es la ―gran 
estrategia‖ que ha planteado Jesús Ortega, líder nacional, a sus 
correligionarios, y que negocia con los consejeros y dirigentes de su partido. 
Nos dicen que el PAN no ve viable esta posibilidad y que no piensa siquiera 
plantearlo a su Comité Ejecutivo, pero que Ortega sí, y está armando la 
estrategia para proponérsela en la primera oportunidad a César Nava, 
presidente nacional panista. Independientemente del cuerpo amorfo que se 
generaría fusionando dos partidos cuya ideología es opuesta como luz y 
sombra, el mensaje de Ortega parece desesperado, e histérico: desesperado 
por un triunfo, histérico en términos ideológicos.  
 
Y un buen observador agrega un detalle que debe servir para antes de 
cualquier conclusión: Andrés Manuel López Obrador ha concentrado en 
Oaxaca toda su energía y, nos dicen, avanzará hacia Tabasco y Veracruz. 
Ortega lo sabe, claro. Pero ―a Chucho no le interesa ganarle al PRI. Lo que 
quiere es derrotar a López Obrador… aun cuando tenga que sumarse a un 
partido patronal, opuesto a su ideología, contra el que él mismo ha luchado 
desde la izquierda‖.  

Fernando Serrano Migallón quiere ser titular de la CNDH y ya está en abierta 
campaña. El secretario de Cultura y Artes de Conaculta es miembro de la 
Junta de Gobierno del Colmex, consejero del CIDE, consejero titular en la 
CNDH, miembro de la Academia Mexicana de la Lengua y de la Academia 
Mexicana de Jurisprudencia y Legislación… y de lo que venga, porque en 
sólo unos cuantos meses, Serrano Migallón ha intentado quedarse en la 
Judicatura, en el IFE, en el IFAI y, por supuesto, en la rectoría de la UNAM. 
―Versátil‖, el hombre.  
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La tercera oleada del virus A H1N1 en México le pegó al Instituto Nacional de 
Migración. En los últimos días se han reforzado las medidas para evitar que 
se expanda el virus entre el personal de la oficina central, nos cuentan. Por lo 
pronto, el coordinador de Comunicación Social, Fernando Mora, fue 
reportado con contagio. Pero hay más enfermos en esas oficinas, nos 
aseguran.  

Apunte final: Marcelo Ebrard designó representantes personales para que 
acompañen a los nuevos jefes delegacionales en sus tomas de protesta. Y 
pareció mensaje entre líneas. Su segundo de abordo, José Ángel Ávila, va 
con Rafael Acosta, ―Juanito‖. Y al panista Demetrio Sodi le envió nada menos 
que al contralor del DF, Ricardo García Sainz 
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EL GOBIERNO DE CALDERÓN NO HA HECHO LA TAREA 
La historia en breve 
Ciro Gómez Leyva 

 
Se cumple un mes de la arenga del presidente Calderón a sus pares de la 
política para dejar de ser la generación del fracaso. El miércoles 2 de 
septiembre, el Ejecutivo pidió reformas e invitó a dejar atrás mitos, 
prejuicios, tabúes. Levantó los ánimos e hizo pensar que el derrotero de 
México no tiene que ser necesariamente el colapso. Pero ese impulso se 
evapora. ¿Dónde quedó el decálogo leído en Palacio Nacional? 

De los diez puntos, sólo uno, el de la reforma hacendaria y de las finanzas 
públicas, está más o menos perfilado en la Ley de Ingresos y el Presupuesto 
2010. 

Los otros nueve son hasta ahora letra muerta. 1. El programa para frenar el 
crecimiento de la pobreza; 2. La estrategia para que, a final del sexenio, se 
alcance la cobertura universal de salud; 3. El proyecto para lograr una 
educación de calidad y superar el marasmo de intereses en el sector; 4. El 
proyecto de reforma energética de segunda generación; 5. El de la reforma 
de telecomunicaciones; 6. El de la reforma laboral; 7. El de la reforma que 
permita al gobierno una regulación base cero; 8. El de la lucha contra el 
crimen que fortalezca a las autoridades locales (algo esbozó el secretario de 
Seguridad Pública, Genaro García Luna, hace unos días); 9. El de la reforma 
política de fondo (algo bosquejó el secretario de Gobernación, Fernando 
Gómez Mont). 

Demasiado discurso para tan magro avance. Hace un mes, el gobierno del 
presidente Calderón tuvo imaginación y fuerza para generar una expectativa. 
Hoy, sin embargo, parecen tener razón quienes machacan que la capacidad 
de gestión de este gobierno es paupérrima. 

El gobierno del presidente Calderón no ha hecho la tarea que prometió hacer 
mejor que nadie. 
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CDHDF: RELEVO Y DESAFÍOS 

Por unanimidad, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) eligió 
como nuevo titular de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal 
(CDHDF) a Luis González Plascencia, quien durante la gestión de Emilio 
Álvarez Icaza se desempeñó como tercer visitador de esa misma institución. 

Con este nombramiento, y la posterior toma de protesta del nuevo 
ombudsman local, el órgano legislativo de la capital concluyó con un proceso 
transparente y ejemplar y eligió, de un total de 24 aspirantes, a una persona 
de amplia trayectoria en el ámbito de la defensa de las garantías individuales, 
quien además tuvo ya la oportunidad de demostrar autonomía respecto del 
poder político cuando, a mediados del año pasado, elaboró, en su calidad de 
visitador, un contundente informe sobre los trágicos acontecimientos de la 
discoteca News Divine, el cual derivó en la remoción de los entonces titulares 
de la Procuraduría General de Justicia y la Secretaría Seguridad Pública 
capitalinas. 

También es motivo de reconocimiento que la designación del titular de la 
CDHDF haya logrado el acuerdo de las distintas fuerzas políticas en la ALDF 
y que con ello esa instancia se haya alejado del jaloneo tradicional que suele 
acompañar a los procesos de elección para este tipo de puestos. 

Un dato de contexto que no debe ser ignorado: en años recientes el Distrito 
Federal ha alcanzado logros importantes en el reconocimiento de los 
derechos sexuales y reproductivos, así como en materia de respeto a la 
diversidad sexual, la equidad de género y las necesidades de los 
discapacitados. Esos logros han sido mérito de movimientos sociales 
pertinaces, de una innegable sensibilidad de las autoridades y del legislativo 
local, y también de un buen desempeño de la propia CDHDF. 

Adicionalmente, a lo largo de la pasada década la ciudad de México ha dado 
significativos pasos en el ámbito de la justicia social y ha tenido avances en 
materia de salud, alimentación, vivienda y educación; en este último punto es 
de particular relevancia que el Distrito Federal es la única entidad en la que 
en los últimos años se ha fundado una universidad pública (la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México) y más de una decena de preparatorias. 
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No obstante estos logros, es claro que en la capital del país persisten 
inercias nefastas e inaceptables en el ejercicio del poder público, cuya 
atención deberá constituir el principal desafío del nuevo titular de la CDHDF. 
En particular, es necesario que el ombudsman entrante concentre sus 
esfuerzos en señalar y combatir la corrupción y la opacidad que aún campea 
en las oficinas públicas de los gobiernos local y delegacionales, así como en 
las instancias de procuración e impartición de justicia de la urbe. Es 
igualmente impostergable que se emprenda un proceso de transformación 
de las corporaciones policiacas capitalinas, las cuales mantienen una 
tendencia –compartida por todas las instituciones de seguridad pública del 
país– a hacer uso abusivo de la fuerza y a criminalizar las expresiones de 
inconformidad social, todo ello acicateado por la impunidad de que gozan en 
muchas ocasiones los responsables de tales atropellos. 

Estas dificultades adquieren una complejidad adicional si se toma en cuenta 
que en la capital convergen muchos fenómenos y expresiones sociales y 
políticas que tienen origen en el resto del país y cuya solución corresponde, 
en la mayoría de los casos, al ámbito federal, lo cual supone un reto 
mayúsculo en materia de gobernabilidad para las autoridades capitalinas. 

Los elementos de juicio mencionados, en conjunto, hacen que la selección 
del ombudsman local sea un tema particularmente delicado y adquiera 
relevancia a escala nacional. Cabe esperar, en suma, que con la llegada de 
González Plascencia a la dirección de la CDHDF se avance en la 
transformación de la capital del país como un espacio de respeto a la 
dignidad humana y que puedan erradicarse los rescoldos autoritarios y 
corruptos todavía enquistados en la administración pública de la ciudad de 
México. 
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Clase Política 

SUPERVISAR LA AYUDA A POBRES 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Antes de que se apruebe el impuesto del 2 por ciento para los pobres‖, el 
gobierno federal deberá dar constancia de que los programas asistenciales 
realmente llegan a los más necesitados y no se utilizan sólo con fines 
electoreros. 

Lo anterior fue expresado por el senador jalisciense del PRI Ramiro 
Hernández García, quien busca sumar a legisladores de su partido y de otras 
bancadas para supervisar los programas de ayuda a los pobres. 

El senador llegó a tal determinación luego de recorrer zonas paupérrimas en 
Guadalajara y otras regiones de su estado sin encontrar a ningún 
beneficiario de los programas asistenciales federales. 

La cosecha 

Sólo mediante el cumplimiento de la ley, la responsabilidad y 
corresponsabilidad social es posible modificar la orientación economicista 
del modelo nacional de desarrollo hacia la responsabilidad socioeconómica, 
indicó el presidente del INAP, José R. Castelazo, en un foro acerca de los 
problemas del país, donde Fernando Solana, ex titular de la SRE y la SEP, 
propuso emprender un proyecto de reforma administrativa que simplifique la 
excesiva estructura del gobierno federal y, además, estimule y oriente la 
modernización de las administraciones estatales y municipales. 

Al tomar posesión hoy, el nuevo gobernador de Querétaro, José Calzada 
Rovirosa, experto en cuestiones financieras, confirmará la desaparición del 
impuesto estatal de tenencia de autos. 

Es urgente la firma de un convenio sobre trabajadores migratorios y lograr el 
pleno respeto a los derechos humanos de nuestros compatriotas que han 
traspasado las fronteras en busca de empleo, sostuvo la presidenta del PRI, 
Beatriz Paredes, en la ceremonia de homenaje a José María Morelos 
organizada por el ayuntamiento de Morelia, encabezado por Fausto Vallejo. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

01/10/09 POLÍTICA 4 

Durante la sesión de la UNESCO que se realiza en los Emiratos Árabes 
Unidos, el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, recibió la 
declaratoria que designa la ceremonia de los Voladores de Papantla como 
patrimonio de la humanidad. En la misma oportunidad, ese organismo de la 
ONU incorporó al patrimonio universal la Peña de Bernal, ubicada en 
Querétaro. 

En el presente año, casi 310 mil trabajadores adquirieron una vivienda 
mediante las opciones de financiamiento ofrecidas por Infonavit, informó a su 
consejo de administración el director del instituto, Víctor Manuel Borrás. 

Empleados del Canal Once firmaron las escrituras de sus viviendas 
construidas con créditos otorgados por Fonhapo en 1992, informó el director 
del organismo, Salvador López Orduña, quien destacó que la institución a su 
cargo trabaja muy fuerte para que el año próximo nuevamente pueda otorgar 
préstamos, con la autorización de su comité técnico, a tasas accesibles a las 
familias que más lo necesitan y que no tienen acceso en otras instituciones 
financieras. 
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DINERO 
Banamex bien vale un 2% 

Lo que un millonario puede comprar 
El megacontrato de la cédula de identidad 

 
ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Por más que quieran negar la relación entre dos asuntos aparentemente 
distantes se trasluce una ligazón: el paquetazo fiscal y la probable venta de 
Banamex. Hay indicios de que será la moneda que usará el gobierno para 
pagar a encumbrados priístas el servicio de aprobar el alza de impuestos. 
Incluido, claro está, el SuperIVA del 2%. No sería la primera vez que desde el 
aparato gubernamental se retribuya con largueza el apoyo que recibe para 
que prosperen iniciativas conflictivas. La miss Elba Esther ha sido 
recompensada con largueza con el ISSSTE, el Fovissste, la Lotería (quieren 
sumarle Pronósticos Deportivos), la franquicia de su partido político. Su 
colega Joel Ayala fue premiado con una Afore en la que se manejan los 
ahorros de buena parte de la burocracia, como reconocimiento a su 
cooperación para desmantelar el anterior sistema de pensiones. Y en épocas 
más remotas, un líder obrero, Fidel Velázquez, fue regalado con la franquicia 
del Banco Obrero, que terminó en quiebra. Lo que se divisa es, en lo 
inmediato, la votación de los diputados del PRI a favor del SuperIVA 
(exceptuando a una minúscula canasta de alimentos frescos y medicinas), y 
más adelante, un fallo de la Suprema Corte en el sentido de que es ilegal que 
el gobierno de Estados Unidos sea socio de Banamex. Eso obligaría a 
desligarlo de Citi y tendrían que adquirirlo nuevos dueños. No hay que perder 
de vista al motor de la operación: el senador Beltrones. 

Lo que un millonario puede comprar 

Castillos en Francia, islas en el Caribe, playas de México, jets privados. 
Aunque el último año no les fue tan bien como otros, con un caudal de 1.2 
millones de millones de dólares a su disposición, los 400 empresarios más 
ricos de Estados Unidos pueden comprar casi cualquier cosa que se les 
antoje, según el reporte Forbes 400, publicado ayer. 
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 ¿Y qué tal si se les antoja comprar un país entero? La fortuna de Bill Gates, 
valuada en 50 mil millones de dólares, es mayor al valor de las economías de 
140 naciones, incluyendo a Costa Rica, El Salvador, Bolvia y Uruguay. El 
capital del alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, estimado en poco más 
de 17 mil millones de dólares, iguala el valor de todos los bienes y servicios 
producidos por la república africana de Zambia. Todavía no hay un mexicano 
tan rico cuya fortuna personal supere al producto interno del país, pero sí 
suficiente para comprar Pemex o la Comisión Federal de Electricidad. Al rato 
tal vez será la salida de emergencia. Y todo para ayudar a los pobres. 

e@Vox Populi 

Asunto: la estatua de Juan Camilo 

Me pregunto, ¿dónde está el pueblo campechano? ¿Cómo se deja imponer el 
nombre de Juan Camilo Mouriño a una importante vialidad en Ciudad del 
Carmen, inaugurada en su primera fase por la señora Margarita Zavala y el 
delfín Cordero? ¿Qué méritos tiene el malogrado Juan Camilo para que se le 
eternice en aquella entidad aparte de ser amigo y confidente de Calderón? 
¿No habrá en el acervo histórico alguien con mayor valía? 

Dr. Leonardo Moctezuma/Cocoyoc 
R: Zapata, Villa y Juárez han sido devaluados, mi estimado doctor. No te 
sorprenda que más adelante a la delegación Miguel Hidalgo le pongan el 
nombre de Fernández de Cevallos. 

Asunto: el megacontrato de la CIDA 

Es una locura esa de gastarse 3 mil 500 millones de pesos para dotar de un 
nuevo documento de identificación a cerca de 80 millones de mexicanos y 
extranjeros residentes en el país, según nota de Fabiola Martínez aparecida 
en La Jornada. Si dividimos los miles de millones entre los 80 millones de 
personas que van a recibir la identificación nos tocaría como de a 43.7 
millones a cada uno. Con ese dinero saldríamos todos de la crisis, ¿no crees? 

 

 

mailto:e@Vox
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Pablo Vázquez/estado de México 
 
R: Te voy a enviar con Lujambio a que te enseñe a manejar el ábaco. Mira: 
¿3,500 millones de pesos entre 43 políticos y socios empresarios? Se me 
hacen demasiados, el negocio lo harán entre dos o tres, cuando mucho. ¿Te 
cayó el 20? 

Asunto: ¿de quién es el Banco de México? 

Como no soy economista no tengo respuesta a un par de preguntas: 1. 
¿Quién es el dueño del Banco de México?, y 2. ¿Qué pasaría (asumiendo que 
la respuesta a la primer pregunta fuera México o los mexicanos) si el Banco 
de México le regalara a cada uno 10 billetes del bicentenario de 200 pesos? 
Si los mexicanos son dueños del BdeM, eso sería como sacar dinero de una 
bolsa y ponerla en la otra. 

Eduardo Cardona/Distrito Federal 
 
R: Necesitamos a alguien que piense como tú en el Banco de México. Es 
propiedad de los mexicanos, pero en la práctica lo maneja como propio el 
gobernador Guillermo Ortiz. ¿Qué pasaría si nos regalaran unos billetes? 
Nada. En los últimos meses, primero Bush y luego Obama, devolvieron miles 
de millones de dólares a los contribuyentes para ayudarlos a afrontar la 
crisis. 

Asunto: el edificio del INAH 

En tu columna del día 31 de agosto citas a Julio Castrejón, comunicador 
social del INAH, diciendo que la renta del edificio Aristos es de 320 millones 
anuales. No es tanto, es de aproximadamente 36 millones anuales, más lo 
que está costando el traslado, adquisición de mobiliario ultraliviano para 
compensar el sobrepeso. No tiene escalera de emergencia ni han 
comenzado a construirla, tiene solamente una escalera interior de 90 
centímetros de ancho. Un simulacro de desalojo por Protección Civil dejaría 
un montón de heridos.  
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Es lamentable que Consuelo Sáizar, la presidenta de Conaculta, no haya 
tomado cartas en el asunto, aunque el contrato ya estaba firmado cuando 
ella asumió. Los líderes del sindicato comenzaron un movimiento de protesta, 
parece que ya los maicearon. 

Empleados del INAH 
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EN CONTRA DE RECORTES EDUCATIVOS 

Entre los meses de julio y agosto de este año desarrollamos una importante 
movilización para demandar el ingreso de todos los aspirantes rechazados 
por la UNAM, el IPN y la UAM. Antes de firmar un acuerdo el argumento más 
recurrente utilizado por las autoridades fue la falta de recursos suficientes 
para atender a todos los jóvenes que solicitan su ingreso a la educación 
superior. Hoy vemos con indignación que el gobierno federal pretende 
recortar aún más el presupuesto destinado a la educación para 2010, por lo 
que lejos de resolverse, el problema de la exclusión seguirá creciendo en los 
próximos años. 

En protesta por el recorte a la educación y en apoyo a los estudiantes de la 
Universidad Municipal de Ecatepec, que luchan por frenar el intento de las 
autoridades municipales de cerrar esta opción pública de educación 
superior, este 2 de octubre marcharemos a las 4 de la tarde, de Tlatelolco al 
Zócalo. http://aspirantesexcluidos.blogspot.com. 
 
Movimiento de Aspirante Excluidos de la Educación Superior 
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A DISCUTIR LA UNIVERSIDAD HOY 

Han pasado 10 años de la huelga del CGH. No es tiempo de recordar, sino de 
reflexionar y tomar las lecciones necesarias para la lucha de hoy. Los 
invitamos a asistir al foro: Los retos del movimiento estudiantil hoy, la 
experiencia de la huelga de 1999, contaremos con la presencia de los 
profesores Mario Benítez y José Enrique González Ruiz. Hoy a las 16 horas en 
la Galería Autónoma CU, Auditorio Che Guevara, Facultad de Filosofía y 

Letras, UNAM. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


